

INFORMATIVO No. 10

21 de agosto - 21 de octubre 2016

Animación de la Pastoral Pedagógica



1. Visita Hno. Lorenzo Tébar, 25 ago – 2 sep – Quito

El Hno. Lorenzo Tébar, experto en Pedagogía de la Mediación ofreció en el Sector Ecuador varias conferencias sobre: El Educador Lasallista Mediador, características de la educación lasallana, perfil del profesor mediador, pilares de la educación, criterios de la educación, modelo de planificación y principios psicopedagógicos para educadores y padres en el siglo XXI.

Las conferencias se dictaron en las Unidades Educativas de Quito, Cuenca y Guayaquil, generando análisis y reflexión en cuanto a la praxis educativa que se imparte en nuestras instituciones.

2. Reunión de la Comisión MEL, 27 sep – Quito

En las oficinas de Pastoral Pedagógica se realizó la primera reunión de la Comisión MEL 2016 – 2017, con la finalidad de aprobar el Plan de Acción de Pastoral Pedagógica 2016 – 2017. El plan aprobado cumple con las orientaciones del 45 Capítulo General y las exigencias del sistema nacional de educación. En el transcurso de la reunión se eligió como nuevo integrante de la Comisión MEL, al Hno. Jorge Macas en remplazo del Hno. Gustavo Cobos.

3. Reunión del Comité para la creación del Tecnológico La Salle, 28 sep – Quito

En las oficinas de Casa Central se reunieron los Hermanos integrantes de Consejo del Sector, la Comunidad Animadora y el Ing. Patricio Flor, delegado de la Asociación de ex alumnos lasallistas, con el objetivo de dar los últimos detalles informativos sobre la viabilidad de crear el Instituto Tecnológico Superior y posteriormente conformar el grupo promotor que asegurará los trámites correspondientes.

4. Visita a la U.E. Santa Juana de Arco, 3 y 4 oct – Cariamanga

Durante la visita realizada a la U.E. Santa Juana de Arco, se acompañó el proceso de autoevaluación institucional desde el Modelo EFQM. Se organizó el equipo de docentes por áreas y niveles curriculares con la finalidad de estudiar, investigar y asimilar el ajuste curricular 2017. También se evaluó el proceso de la Educación Religiosa Escolar y se comprometió a la comunidad educativa a seguir trabajando en la formación de Pedagogía Lasallista.

5. Visita a la U.E. José Antonio Egüiguren, 5 y 6 oct – Loja

En la U.E. José Antonio Egüiguren se efectuaron varias reuniones de acompañamiento; con el Equipo de Animación para orientar la gestión de un colegio de pastoral, con la Comisión Pedagógica para evaluar los avances en la implementación curricular 2016, con el Departamento de Educación Religiosa Escolar para posicionar la ERE como centro de todas las acciones de evangelización y con los docentes de la comunidad educativa para seguir trabajando en la Identidad Lasallista.





6. Visita a la U.E. Hermano Miguel, 10 y 11 oct – Cuenca

Durante la visita a la U.E. Hermano Miguel La Salle, se acompañó el proceso de capacitación y autoevaluación institucional con el Modelo EFQM. La visita fue aprovechada para realizar una amplia reflexión sobre la importancia del DCE en la formación integral de los estudiantes, además se evaluó la gestión del departamento de ERE como responsable de la formación humano cristiana.

7. Visita a la U.E. San Benildo, 12 y 13 oct – Guayaquil

En la U.E. San Benildo La Salle se acompañó el proceso de capacitación sobre autoevaluación institucional del Modelo EFQM. Además se pudo evaluar la gestión del DCE del área de Educación Religiosa Escolar y el proceso de formación en Pedagogía Lasallista.

Animación de la Pastoral Juvenil y Vocacional



1. Curso de inducción Voluntarios de la Sierra, 20 ago – 16 sep – Quito

En el curso de Inducción de los Voluntarios de la Sierra, se contó con la presencia de jóvenes provenientes de: Atuntaqui, Azogues y Loja. En el transcurso del curso se dictaron los talleres de: dimensión humana, en el cual se abordaron varias temáticas, entre ellas; desprendimiento familiar, afectividad y sexualidad, experiencia comunitaria y autoconocimiento. También se trabajó en habilidades, valores, intereses, metas, sentimientos, compromisos y aspiraciones de cada uno de los voluntarios. Además participaron en cursos de liturgia, Pedagogía Lasallista, didácticas, entre otros. Estuvo animando por Hermanos y Hermanas Guadalupanas. El curso se vivió en ambiente de crecimiento, diversión, aprendizaje, fraternidad, reflexión e interiorización.



2. Ceremonia de envío de los voluntarios, 16 sep – Quito

Con mucha alegría y emotividad, se realizó la ceremonia de envío de los jóvenes voluntarios, presidida por el Padre José Carvajal. Se contó con la presencia de Hermanos, autoridades, docentes y familiares. El Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), dio lectura de los lugares a los cuales los voluntarios serán enviados, los jóvenes recibieron de parte de sus padres la camiseta del voluntariado, signo visible que los identificará como voluntarios lasallistas. Realizaron la lectura del compromiso que asumen con la vivencia responsable, coherente y desinteresada. Felicitamos y auguramos éxitos a los jóvenes voluntarios y voluntarias que han decidido entregar su vida al servicio de Dios.



3. Taller de Motivación y Trabajo en Equipo, 23 y 24 jun - Guayaquil

El 19 de septiembre se inició el encuentro FLAP (Formación Lasallista de Agentes de Pastoral) en el cual se reflexionó sobre las actividades de Pastoral Juvenil y Vocacional que se realizarán en este nuevo periodo escolar. Un total de 50 agentes de pastoral entre coordinadores y agentes del DCE, ayudaron en el enriquecimiento del proceso. De la mano de CODEFE, ente certificador del Modelo EFQM en el Ecuador, se planteó modelos de evaluación que permitirán hacer un seguimiento eficaz del itinerario de Pastoral Juvenil en el sector. Se vivió espacios formativos que permitieron a los integrantes de los equipos, seguir cualificando su experiencia pastoral en un ambiente de trabajo, compromiso y fraternidad entre todos los asistentes.



4. Consejo de PJV Distrital, 23 al 26 sep – Caracas

Los días 23, 24 y 25 de septiembre, se llevó a cabo la tercera sesión del Consejo Distrital de PJV, en la Quinta Bella Mar del Sector Venezuela. Los coordinadores de PJV de los tres sectores, tuvieron la oportunidad de socializar el proceso de implementación del itinerario de PJV, constatando y compartiendo las diversas actividades realizadas en cada uno de los Sectores del Distrito. De igual manera se pudo analizar los procesos estructurados y el grado de alcance de los mismos. Al finalizar la experiencia, se establecieron líneas orientadoras y de trabajo conjunto que han quedado planteadas para un desempeño adecuado y exitoso, así como los retos pastorales para este nuevo periodo escolar 2016-2017.



5. Visitas de Pastoral Juvenil y Vocacional, 10 al 18 oct

Los días 10, 11, 14, 18 de octubre se realizaron las visitas de acompañamiento a las obras educativas Santa Juana de Arco de Carimanga, Hermano Miguel La Salle de Tulcán y Francisco Febres Cordero de Quito. Las visitas durante el primer quimestre tienen como objetivo analizar las actividades estructuradas y en funcionamiento dentro de cada unidad educativa, con el fin de establecer los indicadores de cumplimiento que irán desarrollándose durante el año para posteriormente revisar los resultados según el itinerario que se establece para cada una de las trayectorias. De igual forma, el trabajo está orientado al acompañamiento de los jóvenes formadores de líderes de cada colegio y los jóvenes que a partir de la encuesta vocacional, han manifestado interés explícito en conocer la experiencia del voluntariado y la vida religiosa. Al finalizar la jornada, el proceso se ve enriquecido con lo que en el Equipo de Animación de la institución, comparte con respecto al trabajo realizado.



6. Reunión ALDEP, 15 oct – Quito

El día sábado 15 de octubre se dieron cita en Casa Central algunos de los jóvenes egresados de las obras lasallistas y que pertenecieron a procesos de pastoral, con el fin de dar inicio a la trayectoria ALDEP (Asociación Lasallista de Exalumnos de Pastoral) en el sector. Dicha trayectoria tiene como finalidad, responder a las necesidades de los jóvenes egresados en cuanto a procesos pastorales, de igual forma tiene como fin estructurar un proceso de apoyo a las actividades de pastoral dentro de cada centro, a partir de las habilidades y conocimientos que estos jóvenes desde su experiencia profesional y universitaria pueden ofrecer.

Animación de la Pastoral Administrativa



1. Encuentro de los Hermanos de la Mediana Edad, 23 al 26 ago Costa Rica

En la ciudad de San José, Costa Rica, se llevó a cabo el Encuentro Regional de Hermanos de la Mediana Edad. Por parte del Distrito Norandino participaron los Hnos. Richard Manosalvas (Sector Ecuador) y Norman López (Sector Medellín). En el transcurso del encuentro se abordaron varios temas, entre ellos: fortalecer los itinerarios formativos que garanticen el acompañamiento, compartir la vida e historia de los Hermanos, aplicar las propuestas del 45 Capítulo General y asumir la misión en comunión y diálogo con la Comunidad Eclesial. Se contó con la presencia de 26 Hermanos de Latinoamérica y el Caribe

2. Visita a la U.E. San José La Salle, 28 sep - Guayaquil

La Unidad Educativa San José La Salle, recibió la visita del Hno. Richard Manosalvas (Ecónomo del Distrito) quien compartió la oración inicial con los estudiantes. En esta visita se realizó la presentación del equipo ganador de basketball, a cargo del Ab. Fabricio Gómez (Vicerrector) y el Dr. Guillermo Nath (Inspector General).



3. Reunión de la Comisión Económica, 4 oct – Quito

En la Sala de Consejo, se realizó la reunión de la Comisión Económica, en la cual se abordaron los siguientes puntos; informe y campaña de solidaridad de la Escuela Juan Bautista Palacios, informe de los reglamentos de trabajo, uso de los fondos de arriendo del sector, entrega de balances trimestrales de los centros educativos e informes de StelaSur. Además se estudió el proceso de centralización De La Salle de Riobamba, arreglo de la obra San Juan Bautista De La Salle – Loja y la aprobación de construcción del estadio de la U.E San José La Salle – Guayaquil . Se finalizó con el informe de actividades de la U.E San José - La Magdalena, Colegio Alfonso del Hierro, cronograma de las próximas reuniones, festival de bandas y agasajo navideño.



4. Visita a la U.E. San José La Salle, 5 oct - Latacunga

Durante la visita del Hno. Richard Manosalvas (Ecónomo del Sector Ecuador) a la Unidad Educativa San José La Salle – Latacunga, se realizó la reunión con las autoridades y el personal contable de la institución, con el objetivo de analizar varios puntos referentes a los procesos administrativos del centro educativo.

También se realizó la visita a la Comunidad de las Hermanas Guadalupanas para constatar la terminación del arreglo de la cubierta y el cielo raso de las habitaciones.

Animación de la Coordinación del Sector



1. Introducción EFQM , 29 y 31 ago – Quito / Cuenca

La capacitación sobre la Pre – Implementación del Modelo de Excelencia EFQM – Red La Salle para los comités de cada centro educativo, se realizó el 29 y 31 de agosto en dos ciudades: Quito y Cuenca, estuvo dirigido por Daniel Bustos, evaluador y asesor EFQM. A Quito asistieron las Unidades Educativas de Tulcán, Ibarra, Atuntaqui, Quito, Conocoto, Ambato, Riobamba y a Cuenca asistieron Azogues, Cuenca, Loja, Cariamanga y Guayaquil. Se abordaron temas respecto a las generalidades, conceptos, componentes y estructura del Modelo EFQM. Participaron todos los comités de excelencia, acompañados por los Hermanos; Ricardo Orellana, Jaime Revelo y Jeanpierre Zambrano.

2. Reunión de la Comunidad Animadora, 2 sep – Quito

En las oficinas de Casa Central se realizó la reunión de la Comunidad Animadora, con el fin de seleccionar a los docentes de la Red La Salle para las maestrías internacionales, por lo cual se ha suscrito acuerdos de cooperación con universidades extranjeras, las mismas que ofertarán a los docentes las siguientes titulaciones de Maestría:

A. Máster Universitario en Competencias Docentes Avanzadas en educación inicial, primaria y secundaria, especialidad en Matemáticas - Universidad de Castilla, La Mancha.

B. Máster Universitario en Competencias Docentes Avanzadas en educación inicial, primaria y secundaria, especialidad en Física - Universidad de Castilla, La Mancha.

C. Máster Universitario en Competencias Docentes Avanzadas en educación inicial, primaria y secundaria, especialidad en Química - Universidad de Castilla, La Mancha.

D. Máster Universitario en Competencias Docentes Avanzadas en educación infantil, primaria y secundaria, especialidad en Ciencias Sociales - Universidad Rey Juan Carlos.

E. Máster Universitario en Formación y Perfeccionamiento del Profesorado, especialidad en Lengua y Literatura Española - Universidad de Salamanca.

F. Máster Universitario en Formación y Perfeccionamiento del Profesorado, especialidad en Biología -Universidad de Salamanca.





3. Inauguración del año escolar, 5 al 7 sep

Del 5 al 7 de septiembre de 2016, bajo las disposiciones del Ministerio de Educación, las instituciones lasallistas del ciclo sierra iniciaron el nuevo año escolar 2016 – 2017. Los Hermanos coordinadores estuvieron presentes en el acto inaugural de varios centros educativos, acompañados por las autoridades, personal docente y padres de familia. Se realizó la reflexión sobre el nuevo lema anual; “Una llamada, muchas voces”, haciendo incapié en el fortalecimiento del diálogo continuo dentro del campo académico familiar pero sobre todo espiritual. Sabemos que este periodo escolar estará lleno de grandes retos y nuevas oportunidades.



4. Taller de Inducción a los voluntarios, 9 sep – Quito

En la Casa Vaugirard, el grupo completo de los voluntarios y voluntarias estuvieron con el Hno. Ricardo Orellana realizando un taller sobre los principios pedagógicos lasallistas. Se analizaron varios temas, entre ellos; el valor de la educación, visión cristiana del educando, organización y administración de la enseñanza elemental, vida comunitaria, liderazgo, entre otros.

Los jóvenes del voluntariado son: Jairo Reyes (Atuntaqui), Alexander Morales (Atuntaqui), Fernando Calle (Azogues), Jonathan Zambrano (Atuntaqui), Josue Quinde (Loja), Mercedes Paredes (Loja), Elena Castillo (Quito), Liliana Velecela (Azogues).



5. Visita a la U.E San José La Salle, 12 sep – Guayaquil

El Hno. Ricardo Orellana visitó la Unidad Educativa San José La Salle, acompañado de la Msc. Patricia Núñez (Rectora) compartieron el minuto cívico con los estudiantes, donde se hizo hincapié en varios aspectos, entre ellos: el triunfo de la selección superior de voleibol, el concurso de escenas Shakesperianas y la importancia de la fe y espiritualidad. Posteriormente se reunió con un grupo de exalumnos, sesionó con el Consejo Ejecutivo, equipo de animación, personal docente, administrativo y de servicio, a quienes felicitó por la labor que realizan a diario y les animó a seguir luchando por mantener la calidad en la propuesta educativa.

6. Visita a la U.E San Benildo La Salle, 12 sep – Guayaquil

Durante la visita a la U.E. San Benildo, el Hno. Ricardo Orellana, se reunió con el personal administrativo y el Consejo Ejecutivo, llegando a las siguientes resoluciones:

- Mejoramiento del ambiente laboral
- Calidad en atención a los padres de familia y estudiantes
- Realizar el Plan de financiamiento para capacitación y equipos del área técnica.
- Construcción del comedor escolar para los niños y jóvenes del plantel.
- Mejorar los canales de comunicación escrita con los padres de familia y con la Casa Central
- Continuar impulsando los grupos de Pastoral Juvenil y Pastoral Vocacional





7. Presentación del Hno. Cristin Torcates, 14 sep – Cuenca

La U.E. Particular Hermano Miguel La Salle – Cuenca, en compañía del Hno. Ricardo Orellana y el Hno. Cristian Gaibor (Rector), dieron la bienvenida al Hno. Cristin Torcates perteneciente al Sector Venezuela y al Lcdo. Carlos Enríquez (voluntario), quienes se integran a la familia lasallista cuencana. Fueron recibidos con alegría por parte de las autoridades, docentes y estudiantes de la institución. Auguramos éxitos al Hno. Cristín y al Lcdo. Carlos en este nuevo compromiso en bien de la educación lasallana.

8. Inauguración de las nuevas aulas de la U.E San José, 15 sep La Magdalena

El jueves, 15 de septiembre de 2016, en las instalaciones de la U.E Particular San José La Salle – Quito, se llevó a cabo la inauguración de las nuevas aulas de Primero de Básica, momento que fue aprovechado para dar inicio al nuevo año lectivo 2016 -2017. Se contó con la presencia de los Hnos. Ricardo Orellana, Oswaldo Ruales y Richard Manosalvas, acompañados por el Lcdo. Fausto Guevara (Rector), Msc. Verónica Ron (Vicerrectora), personal administrativo, docentes y padres de familia. El Padre Giovanni Lalaleo (capellán de la institución), realizó la bendición del nuevo año y también de las nuevas aulas donde los estudiantes recibirán sus clases. El Lcdo. Fausto Guevara en nombre de las autoridades, alumnos y padres de familia, agradece a los Hermanos de las Escuelas Cristianas por el apoyo brindado a esta gran obra lasallana.



9. Reunión de la Comunidad Animadora, 15 al 17 sep, Quito

Con la presencia de los Hermanos; Ricardo Orellana, Oswaldo Ruales, Richard Manosalvas, Jaime Revelo y José Muñoz, se efectuó la reunión de la Comunidad Animadora, con el objetivo de elaborar el proyecto comunitario y el cronograma de animación del Sector Ecuador. Se diseñó el cronograma de actividades integrado por las pastorales del sector hasta el mes de febrero 2017. Luego de ser compartido con los Hermanos y Directivos para que lo revisen y hagan sus aportaciones, se estableció el cronograma definitivo que se lo puede apreciar en el siguiente enlace: (<http://lasalle.fin.ec/documentos/cronogramasectorecuador.pdf>) Si hubiera algún cambio, con la debida anticipación, se hará conocer al sector.



10. Instituto de las Hermanas Guadalupeñas, 70 años de su fundación 17 sep - Quito

En las instalaciones del Colegio Particular Alfonso del Hierro La Salle, se llevó a cabo la celebración eucarística por los 70 años de fundación del Instituto de las Hermanas Guadalupeñas De La Salle, la cual estuvo presidida por el Padre Rafael Gonzáles (Misionero Comboniano). Se contó con la presencia de Hermanas y Hermanos de las diferentes comunidades, autoridades y padres de familia. Fue una gran oportunidad para compartir en comunidad lasallista. Felicidades y auguramos éxitos en este camino de fe y servicio, sabemos que se aproximan nuevos años llenos de grandes desafíos y oportunidades.





11. Congreso Universidad, 18 al 21 sep - Cartagena

El Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador) participó en el IV Encuentro de Rectores, invitado por la Fundación Internacional OCU y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, durante los días 19, 20 y 21 de septiembre 2016, en Cartagena de Indias (Colombia). Las temáticas fueron muy variadas y de gran actualidad para el mundo universitario y el desarrollo de las sociedades en el marco iberoamericano. Algunos de los principales temas abordados fueron: modelos de cooperación institucionales, spin off y transferencia de conocimientos, marco legal, desarrollo de procesos y herramientas para el gobierno en Línea de la Universidad. Al finalizar el congreso, además de las conclusiones, se premiaron a varias instituciones universitarias por sus buenas prácticas en Colombia. Finalmente se redactó un manifiesto de respaldo al proceso de paz colombiano y la formación universitaria en la etapa del Postconflicto.



13. Visita U.E. San Benildo La Salle, 26sep - Guayaquil

El 26 de septiembre de 2016, la U.E. San Benildo La Salle – Guayaquil, recibió la visita del Hno. Ricardo Orellana y el Hno. Camelo Santamaria junto con Martha Aguilera, Margarita Galán y Miguel Ángel Pavón, representantes de AUGE (Agencia Universitaria para la Gestión del Conocimiento) quienes auspiciarán las maestrías internacionales en docencia. En el transcurso de la visita se pudo establecer una propuesta de proyectos de capacitación para los docentes del área técnica. Finalmente, en diálogo con el Hno. Ricardo Orellana, las autoridades del plantel y los representantes de AUGE, se acordó que se recibirá 2000 horas gratuitas de capacitación para todo el equipo humano de la institución educativa.

12. Visita a la U.E. San José La Salle, 26 sep - Guayaquil

Durante la visita pastoral a la U.E. San José La Salle, el Hno. Ricardo Orellana y el Hno. Manuel Gutiérrez, acompañaron en el acto cívico del Juramento a la Bandera, al cual asistieron autoridades, docentes y padres de familia. Compartimos los nombres del abanderado y portaestandartes: Óscar Alexander Vera (Abanderado del Pabellón Nacional), Ángel Arturo Looor (Portaestandarte de la ciudad de Quito) y Jorge Luis López (Portaestandarte del Plantel)



14. Comisión de Formación, 29 sep- Quito

En las oficinas de Casa Central se realizó la reunión de la Comisión de Formación, con la presencia de los Hnos. Ricardo Orellana, Javier Lorenzo, Jaime Revelo, Hernán Crespo (Sector Venezuela), Jeanpierre Zambrano y José Muñoz. Se inició con el informe de los jóvenes voluntarios del ciclo costa y sierra, presentado por el Hno. José Muñoz, posteriormente se abordaron varios puntos, entre ellos; informe del Postulado, Escolasticado y de los Hermanos Jóvenes, encuentro de rectores Red La Salle, organización del encuentro de directores de comunidad y la fecha tentativa de ingreso de los nuevos postulantes. Finalmente se organizó los preparativos de la eucaristía por la Canonización del Hno. Salomón Leclercq.



15. Visita a la Escuela Juan Bautista Palacios, 29 sep - Ambato

El 29 de septiembre de 2016, el Hno. Ricardo Orellana, visitó la Escuela Fiscomisional Juan Bautista Palacios – Ambato, la cual después de un proceso de restauración, recibió a todos los estudiantes lasallistas, quienes a partir del 03 de octubre disfrutaban de estas nuevas instalaciones. En la inauguración de esta obra, se contó con la presencia de Hermanos, voluntarios de la comunidad de Ambato y padres de familia de la institución. Agradecemos a todas las personas que nos han brindado su ayuda con el fin de ofrecer a los más pobres una educación de calidad.

16. Encuentro de Hermanos Jóvenes, 30 sep al 2 oct – Playas

En la casa de Playas se reunieron los Hermanos Jóvenes del Sector Ecuador, dando respuesta a la convocatoria hecha por el Hermano Ricardo Orellana, quien animó el encuentro con el propósito de reflexionar algunos temas de carácter formativo y de vinculación con la experiencia del Distrito y las dinámicas del Sector.

Asistieron los Hermanos; José Muñoz, Jorge Macas, David Guzmán, Patricio Calderón, Cristín Torcates, Andrés Haro, Víctor Parrales, Andrés Richards, Ronald Soto, Steven Albán y Bryan Márquez.

Al finalizar el encuentro se llegaron a las siguientes conclusiones:

- Como Hermanos jóvenes debemos continuar dinamizando la experiencia de asociación entre hermanos y seglares para la animación de la misión en el sector, contemplando realidades y sueños en común.
- Es necesario establecer lazos de equidad e igualdad entre los Hermanos que están en la misión y sus necesidades comunitarias.
- Entendemos la afectividad y la sexualidad en los consagrados, desde una perspectiva antropológica puesta al servicio del carisma y como don de la Iglesia que se entrega al servicio de los demás, especialmente a los más necesitados.
- Creemos que hay que dar mayor vitalidad a nuestras comunidades, desde una fuerte experiencia de fraternidad y de vida interior, para una vivencia sana de nuestra sexualidad.
- Como Hermanos Jóvenes nos proponemos ser signos de vitalidad en la medida que seamos creativos y comprometidos en la misión que la Iglesia, a través del Instituto, nos confía.





17. Reunión de promotores, 7 oct – Quito

En las oficinas de Casa Central se reunieron los miembros del Equipo Promotor para la creación del Instituto Tecnológico Superior La Salle. En representación de la Asociación de ex alumnos lasallistas, el Mgs. Patricio Flor y el Mgs. César Ayabaca y en representación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, los Hnos. Ricardo Orellana, Jeanpierre Zambrano y Manuel Gutiérrez junto con la Esp. Teresita Estévez y el Lic. René Paucar.

En el transcurso de la reunión se analizaron varios puntos referentes a los trámites de la creación del Instituto, ya que se prevé que luego de la selección de la empresa que realizará el estudio técnico y preparará los requisitos para el trámite respectivo para que sea aprobado por las autoridades de la Educación Superior del Ecuador, se oficializará el pedido al Consejo de Distrito.



18. Eucaristía de iniciación del postulante, 8 oct – Conocoto

El sábado 8 de octubre, se llevó a cabo la Eucaristía de ingreso al Postulante de los jóvenes; José Andrés Ventura, Emanuel Peña y Daniel Lozán, quienes pertenecen al Sector Venezuela. La ceremonia se realizó en la Capilla del Colegio La Salle –Conocoto y estuvo presidida por el Padre David (Pasionista). Posteriormente se dio paso a la bendición de la Casa de Formación del Postulante “Nuestra Señora de la Estrella”. Se contó con la presencia de los Hnos; Ricardo Orellana (Coordinador del Sector), Javier Lorenzo (Director del Postulante), Oswaldo Rúaes (Director de Casa Central), José Muñoz (Coordinador Pastoral Juvenil y Vocacional), Carmelo Santamaría (Director de la Comunidad de la Sagrada familia), Hermanos de la Comunidad del Escolasticado, Hna. Cecilia Hernández y autoridades de varias instituciones.



19. Visita a la U.E. Hermano Miguel, 11 y 12 oct – Quito

El 11 y 12 de octubre, el Hno. Ricardo Orellana realizó la visita pastoral a la Comunidad de Hermanos del Escolasticado y a la Unidad Educativa Hermano Miguel La Salle – Quito. Cumpliendo con el itinerario, se ejecutaron todas las actividades planificadas; saludo a los estudiantes del plantel, posteriormente se reunieron con los miembros del equipo de animación institucional, de igual manera lo hizo con el Consejo Ejecutivo, personal docente, administrativo y de apoyo. En el transcurso de la visita, el Hno. Ricardo se reunió con los Hermanos de la Comunidad del Escolasticado, en la cual se abordó varios temas respecto al proyecto comunitario e informes económicos de la comunidad. La visita culminó con la entrevista al Lcdo. René Paucar (Rector).

Fue una gran oportunidad para dialogar sobre los procesos educativos y administrativos que se vienen emprendiendo en la institución.



20. II Encuentro de Rectores, 14 oct – Conocoto

En la Casa de Retiros “ San Nicolás”, se realizó el II Encuentro de Rectores, se abordaron varios temas correspondientes a las actividades de Pastoral Pedagógica, Vocacional y Administrativa, para lo cual intervinieron los Hermanos de la Comunidad Animadora. Asistieron todos los rectores del Sector Ecuador, llegando a los siguientes compromisos:

- 1.- Establecer procesos de inducción para las autoridades de la Red de Centros para que se apropien de los diferentes lineamientos por parte de la Pastoral Administrativa del sector.
- 2.- Compartir las innovaciones educativas, buenas prácticas, documentos curriculares de cada centro de La Red La Salle a través de la plataforma “Centro pedagógico lasallista en línea”
- 3.- Fortalecer el ambiente pastoral en la institución donde toda la comunidad educativa tenga espacios para formar y cultivar la interioridad.
- 4.- Mejorar el uso de la comunicación digital en todos los ámbitos del sector.
- 5.- Optimizar la utilización de los recursos digitales en cada institución para afianzar los procesos de la gestión del aprendizaje.
- 6.- Acompañar los procesos de implementación del Modelo EFQM por parte de la Comisión de Excelencia del Sector.
- 7.- Optimizar, a través de la Comisión MEL, la elaboración de un proceso más eficiente y eficaz para la selección de las editoriales y su cumplimiento.
- 8.- Motivar y acompañar el proceso de formación lasallista, en toda la comunidad educativa especialmente con los nuevos colaboradores, para que el ser y actuar reflejen el carisma y la Identidad Lasallista.
- 9.- Realizar encuentros entre las instituciones educativas de la Red de Centros La Salle para compartir experiencias y riquezas que nos ayuden a mejorar.



21. Eucaristía por la Canonización del Hno. Salomón, 16 y 17 oct – Quito

El domingo 16 de octubre se reunieron los Hermanos del Sector Ecuador para celebrar la eucaristía por la Canonización del Hno. Salomón Leclercq. De igual manera, a nivel nacional, los centros educativos De La Salle, realizaron solemnes eucaristías para acompañar este gran acontecimiento. En la Basílica del Voto Nacional, con la presencia de delegados las Unidades Educativas de la ciudad de Quito, autoridades, personal docente y funcionarios de Casa Central, se realizó la misa de acción de gracias por el nuevo Santo Lasallista.

22. Entrega de donaciones a la Unidad Educativa Particular “MERCEDES” 18 oct – Manabí

El lunes, 18 de octubre de 2016, en Calceta – Manabí, al cumplirse seis meses de terremoto que azotó la costa ecuatoriana, el Hno. Ricardo Orellana, en representación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, hizo la entrega de 20 computadoras (características: Celeron de 5ta Generación, 4GB de RAM, Disco Duro de 500 GB, CD ROM, 10 Monitores de 19.5” y 10 Monitores de 18.5”, 20 teclados, 20 mouse y 20 pares de parlantes, Windows 10 Profesional y Office 2013 Profesional) a la Unidad Educativa Particular “MERCEDES”, representada por la Hna. Narciza Bravo Mendoza. Estos computadores estarán disponibles en el laboratorio de Informática de la institución. Agradecemos a las personas que hicieron posible esta donación en bien de una educación de calidad para los 400 estudiantes que allí se educan.

